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ABANDERAN A PARALÍMPICOS 
 
ABANDERAN A DEPORTISTAS PARALÍMPICOS MEXICANOS. Durante el 
abanderamiento de la delegación mexicana que asistirá a los Juegos paralímpicos de Paris 
2024, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, señaló que la misión de los deportistas es 
representar al país. En el Patio Central de Palacio Nacional, destacó que demuestran coraje, 
determinación. +CH. 2, Jor. 9-A Foto, Bas. 10. Foto, Ref. 7, Cró. 31, Pre. 1, Sol 1, Raz. 30, 
Her. 43, 24H. 14, Met. 32. 
 
 

PRESIDENTA ELECTA 
 
SIEMPRE VAMOS A GUARDAR EL LEGADO DE AMLO. La presidente electa de México, 
Claudia Sheinbaum, afirmó que nunca se a deslindar de AMLO, puesto que para ella ha sido 
un honor acompañarlo en la Cuarta Transformación y es el mejor presidente que ha habido. 
De manos de la Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, recibió la 
constancia que la acredita como presidenta electa. Al salir de la Sala Superior, saludo a sus 
simpatizantes y partió rumbo al Teatro Metropolitan para encabezar el festejo programado. Al 
interior del teatro, un electo artístico amenizaron el momento, mientras las butacas eran 
ocupadas por los invitados, entre ellos se encontraba el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES 
GUADARRAMA, entre otros funcionarios. Pre. 16 y 17, Sol 1, Jor. 6, Mil. 6, Her. 8 y 9, Raz. 
1, 6 y 8, Bas. 7. 
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OTROS TEMAS 
 
FALTAS DE MORENISTAS EN EL CONGRESO CDMX IMPIDIERON ABORDAR TEMA DE 
INUNDACIONES. Al final de la segunda legislatura, la Comisión del Agua en el Congreso 
capitalino dejó 52 temas legislativos detenidos, entre ellos el abastecimiento de agua, 
cambios presupuestales importantes y radicales para que el Gobierno de la Ciudad de 
México invirtiera en infraestructura. La causa de la lentitud del avance se debió a que, en 
repetidas ocasiones, la falta de quórum de integrantes del partido Morena, impedía que 
avanzaran las iniciativas o se discutieran para llevarlas al pleno. Pese a las advertencias del 
mal estado de las tuberías y la reducción del 23% para su reparo y el intento de la 
presidencia panista para sesionar, esto no se logró. Ayer las inundaciones colapsaron la 
Ciudad de México y dejaron vehículos varados y decenas de hogares con daños en su 
mobiliario. Al mismo tiempo en que más de 50 iniciativas eran detenidas por Morena, el 29 de 
febrero, Gutiérrez le solicitó a la Junta de Coordinación Política que diera de baja del 
organismo a los integrantes que no han asistido a las sesiones para discutir el problema de la 
crisis hídrica en la capital, quienes, en su mayoría izquierdistas, no estuvieron dispuestos a 
debatir las estrategias para garantizar el derecho al agua en las 16 alcaldías. Adicionalmente, 
señaló que dichos diputados no están dispuestos estudiar las inversiones que se podrían 
hacer para que el agua sea distribuida equitativamente, sumado a que la iniciativa del Jefe 
de Gobierno, en la cual propone la captación y cosecha de lluvia, es débil y poco operante. 
Además, MARTÍ BATRES señaló a Luisa de no querer sesionar para discutir su iniciativa de 
cosecha de lluvia. Cró. 12. 
 
CHINOS PREFIEREN RESIDENCIA EN CDMX. La mayoría de ciudadanos chinos que 
llegaron a México en los primeros cuatro meses de 2024 prefirieron asentarse en la capital 
del país, en comparación con el resto de las entidades. En el Centro Histórico de la Ciudad 
de México es notable el acaparamiento del comercio chino. Este diario publicó en su edición 
del 19 de mayo que empresarios de la zona en los corredores de vestidos de novias y 
mueblerías han sido desplazados por negocios chinos. El 17 de junio, el Mandatario 
capitalino, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, reconoció que hay afectaciones por la 
operación de bodegas de empresarios chinos y adelantó que haría un diagnóstico de lo que 
ocurre. Sol 16. 
 
PEGAN FALLOS A OPOSICIÓN. El Tribunal anuló la votación en 22 casillas tras 
irregularidades que denunció el PAN en la elección a Jefatura de Gobierno. También 
desechó una demanda interpuesta por el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, en contra del 
IECM, pues la inició fuera de tiempo. Ref. 1C. 
 
ATAYDE VA POR EL LIDERAZGO EN PAN. El diputado del PAN, Diego Garrido López, 
comentó que este viernes se realizará la sesión plenaria del partido y aseguró a La Razón 
que se oficializará el actual dirigente local de Acción Nacional, Andrés Atayde Rubiolo, como 
coordinador del partido en el Congreso de la Ciudad de México. Respecto a la iniciativa que 
envió el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, al Congreso de la Ciudad de 
México argumentó que estará al pendiente de que no se genere el padrón de rentas, ya que 
los expone al crimen organizado, extorsiones, entre otros delitos. Raz. 18. 
 
 
 



“QUE ABRÁN LA LÍNEA 1 AUNQUE SEA POR PARTES”. “Ha sido mucho el padecer en 
subir, bajar, volver a subir y bajar unidades. Desde que comenzó la etapa de Pantitlán y 
ahorita aquí en Cuauhtémoc, ha sido pesado. Ya que acaben y aunque sea por partes 
abran”, comentó Eduardo Espinosa, usuario de la Línea 1 del Metro. Pasajeros de la Línea 
Rosa coincidieron en que lo importante es que vuelva a operar toda la ruta, “aunque sea por 
partes”, ya que la espera ha sido bastante, pues las estaciones Balderas y Salto del Agua 
llevan más de dos años cerradas por las etapas de la modernización. El Jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, declaró el 13 de agosto pasado que existe la 
posibilidad de que abra por segmentos y se realice la reapertura próximamente hasta 
Balderas. De ser así, la estación Salto del Agua también volvería a operar. Uni. 23. 
 
REMEDIACIÓN EN XOCHIMILCO Y MILPA ALTA CONCLUYE EN SEPTIEMBRE: 
SGIRPC. Los trabajos de remediación por un deslizamiento de tierra que afectó a las 
alcaldías Milpa Alta y Xochimilco concluirán durante la última semana de agosto y la primera 
semana de septiembre, informó la secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección 
Civil Myriam Urzúa Venegas. La funcionaria sostuvo una reunión con habitantes de los 
poblados de San Salvador Cuauhtenco y San Pablo Oztotepec, para informar sobre los 
trabajos de remediación que se realizan en la zona. Finalmente, Urzúa recalcó que la 
instrucción del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, es brindar todos los 
apoyos necesarios para concluir la obra en tiempo y de la mejor calidad. Pre. 5. 
 
RECONOCE GCDMX A RESTAURANTES. El Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ 
BATRES, entregó reconocimientos a los restaurantes de la CDMX que han recibido la 
prestigiosa distinción de Estrellas Michelin, pues con ello fortalecen la proyección 
internacional de esta metrópoli. En la ceremonia realizada en el Museo de la CDMX, el 
mandatario también resaltó el papel de los restaurantes como motores del turismo y el tejido 
social. Bas. 7. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
CAPITANES. Aún falta conocer quién tomará las riendas del organismo público tripartita de 
vivienda, el INFONAVIT, en donde dan por hecho que el actual director Carlos Martínez 
entregará la estafeta el próximo 01 de octubre, y no repetirá en el cargo. Cuatro son los 
nombres que se barajan para llegar a esa posición: Dayra Vergara, MARTÍ BATRES, Mario 
Macías y Carlos Ulloa. Y aunque muchos creen que el elegido será BATRES entre el 
empresariado ven que la verdadera carrera está cerrada entre Vergara y Macías, por sus 
amplias trayectorias dentro del Instituto. Ref. 3 N. 
 
CRÓNICAS DEL ADIÓS, por Carlos Díaz. Ceremonia de abanderamiento de los atletas que 
van a los Juegos Paralímpicos de París. Foto oficial. Nunca dejan de repicar las campanas 
de los vecinos, en Catedral. Discursos. El de MARTÍ BATRES, el más sensible. Les habla de 
“su fuerza interior única”. A ellos les gusta que Andrés Manuel López Obrador los tranquilice 
rumbo a la justa con una frase de Juárez: “nadie está obligado a lo imposible”. Al final, 
camino los imponentes pasillos palaciegos junto a sus sillas de ruedas. Hablar con ellas y 
ellos, con una de sus entrenadoras, inspira. A todo. Lo demás, es lo demás. Mil. 9. 
 



ALTO MANDO, por Miguel Ángel Godínez. Con sólo dos llamadas, el exgobernador de 
Chihuahua, Javier Corral evitó su aprehensión. Una de ellas, se supo, fue al ministro y 
expresidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, quien a su vez enteró a la Presidenta electa y en 
minutos se ordenó a MARTÍ BATRES que Ulises Lara, encargado de la FGJ, rescatara a 
Corral, “fuera como fuera”, aun cuando ya había la petición formal de colaboración, incluso 
aprobada por la propia Fiscalía capitalina. Razones como éstas hacen que el gobierno de EU 
no confíe en el de México. Exc. 9. 
 
CAPITAL POLÍTICO, Adrián Rueda. Si Ernestina Godoy fuera la fiscal Anticorrupción de 
Chihuahua, ya habría pedido la aprehensión del encargado de la Fiscalía de Justicia de la 
Ciudad de México, Ulises Lara, por obstrucción a la ley, encubrimiento y lo que se 
acumulara. Al menos eso hizo Ernestina cuando fue fiscal capitalina, y encarceló al fiscal de 
Morelos, Uriel Carmona, a quien acusó de proteger al presunto asesino de una joven en la 
capital del país, cuyo cuerpo fue abandonado cerca de Cuernavaca. El cuñado de MARTÍ 
BATRES no sólo desconoció el oficio de colaboración firmado por su dependencia, en el que 
las autoridades de Chihuahua pedían facilidades para detener al exgobernador de aquella 
entidad, Javier Corral, acusado de peculado y corrupción. Exc. 19. 
 
RED COMPARTIDA. Comentan que quien no sabe ni cómo explicar su actuación, es Ulises 
Lara, encargado de la FGJ de la CDMX. Resulta, en que tras  acudir y “no rescatar” pero si 
“verificar” la situación en que se encontraba Javier Corral, exgobernador de Chihuahua, 
cualquier explicación en lugar de ayudar, empeora todo. El caso no es poca cosa y Clara 
Brugada, MARTÍ BATRES y la propia Claudia Sheinbaum, han dicho, en pocas palabras, 
que él mismo se salve. Pre. 2. 
 
RED COMPARTIDA. México ya tiene su primera presidente. Cuentan que toda la plana 
mayor de Morena se ha volcado en felicitaciones a Claudia Sheinbaum, todos menos 
aquellos, que saben que en unos días, se quedarán sin trabajo, como es el caso del Director 
del INFONAVIT, Carlos Martínez. Aunque dicen que quien va a llegar a su cargo, es el propio 
MARTÍ BATRES, bueno, éste tiene la veladora encendida para ver si algún santo le hace el 
milagrito de continuar. Pre. 2. 
 
 
ARTÍCULO 
 
CHELAS… ECHAN, por Salvador Guerrero. Las chelerías proliferan en la capital y 
detonaron  a su alrededor, y en ellas mismas ilegalidades y ahora con la posibilidad de ser 
ordenadas por las autoridades. El Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES, informó 
que enviarían una iniciativa al Congreso local para regular estos negocios, supervisados 
actualmente por el INVEA y las Secretarías de Gobierno y Seguridad Ciudadana. Grá. 3. 
 
 
CARTÓN 
 
SU PLAN C, por Garci. Fin. 32. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
ACUSA UNA CADETE AGRESIÓN DE MANDO. Cientos de cadetes de la Universidad de la 
Policía de la Ciudad de México protestaron al interior de las instalaciones y fuera de ellas por 
la supuesta agresión que sufrió una de las alumnas por parte del coordinador General, 
Octavio Encarnación Pedraza. Al mediodía de ayer, la cadete Anaid, de la Generación 291, 
al parecer, fue golpeada por el directivo en la cabeza con un tolete. Según la relatoría de 
hechos, la joven ingresó a su salón después de ser agredida y un superior notó que se 
tocaba la frente. Después de que Anaid le contara lo sucedido, supuestamente se levantó un 
reporte. "Solamente porque me estaba enchinando las pestañas en el aula y traía mi chongo 
suelto (...) me quitó (el tolete) y me pegó en la frente", dijo Anaid en una videograbación, 
mientras sus compañeros la protegían y esperaban a sus familiares para que la 
acompañaran a una agencia del Ministerio Público a iniciar una denuncia. Anaid también 
acusó a la Licenciada Karen Rubio, adscrita al área de Disciplina, de haber presenciado la 
agresión y reírse de la misma. En videos difundidos en redes sociales se evidencia a cientos 
de cadetes que, desde los salones y el patio de la academia, piden justicia. "¡Fuera 
Encarnación!", "Justicia para la agredida", eran algunas de las consignas que gritaron 
mientras soplaban sus silbatos. Además, también hay registro de que protestaron en las 
inmediaciones de la Universidad, sobre la Avenida Desierto de Los Leones, Alcaldía Álvaro 
Obregón. …A las 20:00 horas de ayer, la Secretaría de Seguridad Ciudadana emitió, en un 
párrafo, su postura, en la que no detalló las causas de las denuncias y tampoco hizo alusión 
a los supuestos golpes a la estudiante. "Autoridades de la Universidad de la Policía, personal 
de la Dirección General de Asuntos Internos, de la Unidad Especializada de Género y de 
Derechos Humanos de esta Secretaría de Seguridad Ciudadana, atienden a los cadetes que 
realizaron una expresión pública en las inmediaciones de la Universidad para escuchar sus 
peticiones e instalar una mesa de diálogo", indicó la corporación.  Ref. 4-Cd., Jor. 32, Met. 5. 
 
BLINDAN VENTA DE ÚTILES CON MÁS DE 6 MIL UNIFORMADOS. La Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) informó que desplegará más de 6 mil policías y 350 patrullas en 
las 16 alcaldías capitalinas para garantizar la seguridad de vendedores y compradores de 
artículos escolares de cara al inicio del ciclo escolar 2024-2025. A través del operativo 
“Romería de Venta de Uniformes y Útiles Escolares 2024” la SSC desplegará a 6 mil 240 
uniformados, apoyados de 350 patrullas, y reforzará la presencia policial en 195 estaciones 
del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, así como en los Sistemas de Transportes 
Eléctricos y Metrobús. La policía capitalina abundó en un comunicado que el personal del C2 
y C5, así como del Centro Computarizado de Control Vial, realizarán un monitoreo. 24H. 7. 
 
PASAN VERANO CON LA POLICÍA. Hijos de trabajadores de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, 37 niñas y 57 niños, de entre 6 y 10 años, participaron en el Curso de Verano 
2024, el cual fue clausurado ayer, luego de dos semanas en las que los menores realizaron 
actividades lúdicas, físicas, deportivas y artísticas, con el fin de fomentar una cultura de la 
paz y respeto.  Ref. 4-Cd. 
 



VIOLA A ADOLESCENTE TRAS OFRECERLE EMPLEO. Una adolescente de 16 años de 
edad fue violada en las instalaciones de la UNAM tras ser engañada por un sujeto que le 
aseguró le daría trabajo en la institución educativa. De acuerdo con el testimonio que la 
menor dio a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), tuvo contacto con Gustavo "G", de 
47 años, quien le prometió un empleo, por lo que la citó en la estación Indios Verdes del 
Metro la mañana del miércoles pasado. Tras encontrarse en el lugar acordado, la llevó a la 
Zona Cultural de la UNAM y la agredió sexualmente. La adolescente pidió ayuda a personal 
de seguridad universitaria para denunciar los hechos y, tras llegar elementos de la SSC, 
iniciaron las labores de investigación… Fue en la Calle 2 Oriente, esquina con Norte 1, en la 
Colonia Isidro Fabela de la Alcaldía Tlalpan, donde los policías capitalinos vieron a un 
hombre que coincidía con las características señaladas por la víctima. El sujeto manipulaba 
una bolsa de plástico negra con varias bolsitas transparentes, por lo que le pidieron hacerle 
una revisión. Le encontraron 293 dosis y una bolsa con alrededor de 500 gramos de 
aparente marihuana, 50 bolsitas de posible "crystal" y un celular, informó la SSC. Ref. 4-Cd. 
Jor. 32. 
 
 
DISPARA MORRITO EN TEPITO. Un hombre fue asesinado a tiros por un adolescente en 
un establecimiento comercial en el Barrio de Tepito de la colonia Morelos, alcaldía 
Cuauhtémoc. Policías que hacían su recorrido en la calle de Bartolomé de las Casas 
acudieron a un negocio para verificar, luego de que escucharon disparos. La policía 
capitalina informó que en ese lugar vio a un hombre con mancha hemática a la altura del 
pecho por lo que pidieron los servicios de emergencia, pero cuando llegaron los 
paramédicos, el sujeto ya no contaba con signos vitales. El atacante es de 16 años, quien fue 
detenido y trasladado al MP. Met. 5. 
 
 
ASESINAN A UN LÍDER DE COMERCIANTES DE TEPITO. Asesinan a líder de 
comerciantes en Tepito, Alejandro "C". Autoridades indican que los presuntos responsables 
son de la Unión Tepito; hay un detenido y dos lesionados por arma de fuego. La agresión al 
hombre se dio dentro del pasaje de Matamoros esquina con Toltecas, colonia Morelos, 
alcaldía Cuauhtémoc. Al ser un lugar comercial las autoridades llegaron de inmediato para 
revisar el perímetro, pero al acercarse vieron a un hombre con manchas de sangre. Por lo 
que se le dio aviso de inmediato a los paramédicos para que atendieran al hombre, pero 
lamentablemente ya no pudieron hacer nada por él. Mientras elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana SSC de la Ciudad de México realizaban un recorrido de seguridad y 
vigilancia indicaron que se escucharon disparos de arma de fuego. Pre. 29. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PERSIGUEN Y ASESINAN A MOTOCICLISTA A TIROS. A David lo persiguieron varias 
cuadras para asesinarlo. El hombre, de 35 años, intentó escapar a bordo de una motocicleta 
y también corrió, pero no sobrevivió. El crimen ocurrió ayer hacia las 11:00 horas, en la 
Colonia San Bernabé Ocotepec, en la Alcaldía Magdalena Contreras. Sus agresores, 
quienes también viajaban en una moto, lo alcanzaron sobre Avenida San Bernabé, a la altura 
de Calle Las Cruces. Según vecinos, uno de ellos aprovechó que David redujo su velocidad 
para pasar un tope y le disparó tres veces. Aunque ninguna de las balas hirió a la víctima, 
perdió el control y derrapó. Enseguida abandonó la moto y continuó a pie cuesta abajo, pero 
sólo avanzó unos 30 metros. "Lo venían siguiendo desde allá arriba. Se escucharon como 10 
balazos, pero aquí fue donde lo mataron", relató una mujer. David quedó tendido frente a una 
tienda de abarrotes y una vivienda, mientras que los asesinos huyeron. Aunque los 
paramédicos no demoraron, el joven ya había muerto y minutos después fue identificado por 
sus familiares. Los deudos señalaron que vivía en la Colonia Las Cruces y que trabajaba 
como albañil. También acudieron policías auxiliares y preventivos, quienes implementaron un 
dispositivo de búsqueda. Con ayuda del C2 Sur, detuvieron a tres sujetos que coincidían con 
los responsables en la Colonia Vista Hermosa. Ref. 4-Cd. 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
REVIRA FGJCDMX: NO FUE UN RESCATE. Ulises Lara, encargado de despacho de la 
Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), justificó ayer haber 
impedido la detención del ex Gobernador Javier Corral, que buscaban ejecutar agentes 
ministeriales de Chihuahua en un restaurante de la Colonia Roma. En un mensaje a medios, 
Lara aseguró que los trámites de colaboración entre ambas Fiscalías aún no habían sido 
concluidos. Además, indicó que por la noche el equipo de Corral lo llamó para denunciar que 
lo querían detener elementos de la Policía de Investigación de la Fiscalía Anticorrupción de 
Chihuahua bajo una orden judicial, en el restaurante Gin Gin. "Me apersoné en el lugar de los 
hechos, con la finalidad de corroborar la legalidad de dicha diligencia. "Al arribar al sitio, pude 
confirmar que sin la presencia de policías de investigación de la Ciudad de México, quienes 
arribaron posteriormente a mi llegada, se buscaba llevar a cabo la diligencia, al amparo de un 
oficio interno", aseguró. "Bajo ninguna circunstancia se trató de algún rescate como 
equivocada y dolosamente se ha señalado, cumplimos estrictamente la ley como nos fue 
conferido". Debido a ello, dijo, es que Corral lo acompañó para aclarar su situación jurídica, 
pero fue liberado ayer. Desde el pasado 9 de agosto, las autoridades chihuahuenses habían 
pedido oficialmente a la Fiscalía de la Ciudad de México su colaboración para llevar a cabo la 
detención del ex panista.  Ref. 5-A, Uni. 8, Jor. 12, Exc. 4-A, Raz. 1, 10, +Ch. 2, Bas. 27. 
   
DEFIENDE A CDMX POR EVITAR ARRESTO. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 
de México (FGJCDMX) intervino para salvaguardar mi integridad física y libertad, tras un 
intento de detención por parte de autoridades chihuahuenses, aseguró ayer el ex 
Gobernador de Chihuahua, Javier Corral. En un comunicado publicado en su cuenta de X, 
Corral aseguró no haber cometido delito alguno y denunció lo que considera una persecución 
política en su contra. "No he cometido delito alguno y así lo demostraría si se me permitiera 
defenderme en libertad, como es mi derecho", expresó el ex Mandatario. Corral explicó que 
las autoridades de Chihuahua intentaron detenerlo "artera y arbitrariamente, fuera de todo 
cauce legal", ya que no contaban con la autorización prevista en el Convenio de 
Colaboración entre las fiscalías del País.  Ref. 4-A (Ref. 4, 5, 1),  Uni. 1, 8, Jor. 1, Mil. 1, 
Cró. 8, Fin. 42, Pre. 18, Sol 6, Raz. 10, Her. 4, Met. 13, Eco. 49, Bas. 4, 2, Mil. 10. 



PAN EXIGE RENUNCIA DE ULISES LARA POR OBSTRUIR DETENCIÓN DE JAVIER 
CORRAL. “La actuación de Ulises Lara, al acudir personalmente a liberar al presunto 
delincuente de Javier Corral, confirmó que la Fiscalía de la Ciudad de México es un apéndice 
de los gobiernos morenistas que actúa de manera sesgada para proteger a los funcionarios y 
amigos de la 4T y no como una institución autónoma encargada la procuración de justicia”, 
así lo expresó la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso capitalino y 
demandó su inmediata renuncia como encargado de despacho. “Vergonzosas las imágenes 
en donde el encargado de despacho de la Fiscalía demostró que sí es un títere y no tiene 
ningún tipo de prestigio profesional y cero compromisos con la justicia”, sostuvo Federico 
Döring, coordinador del grupo parlamentario blanquiazul.  “Es una marioneta política de 
Morena, lo hizo al obstaculizar la justicia, la detención de Javier Corral y cínicamente 
diciendo que no le dio la gana colaborar con la Fiscalía de Chihuahua, es una raya más al 
tigre en la impunidad de la 4T”, manifestó. Cró. 13, Pre. 8. 
 
IZTACALCO REGISTRA RÉCORD DE CASOS DE VIOLENCIA FAMILIAR EN SIETE 
AÑOS.    ACUMULA 3,186 INDAGATORIAS EN SEIS MESES. Datos del Secretariado 
Ejecutivo indican que mayo, mes de las madres, fue el de más hechos con 603; en la alcaldía 
gobernada por Armando Quintero este ilícito reporta un alza de 92.3 por ciento entre 2018 y 
2023, durante su mandato. Em a sequodiae omnis ditia simus aute. La alcaldía Iztacalco, 
gobernada por el morenista Armando Quintero Martínez, registró sólo en el primer semestre 
del año en curso tres mil 186 indagatorias por violencia familiar, la cual es la cifra más alta 
desde 2018, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP). Los datos muestran el número de carpetas de investigación abiertas por 
la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en la demarcación fueron dos mil 484 
en todo 2022.  En lo que va de 2024, mayo, el mes de las madres, fue el de mayores casos 
con 603. Sofía, quien reside en la colonia El Rodeo y prefirió ser nombrada de esa manera 
por motivos de seguridad, contó a La Razón que en 2021 sufrió tocamientos y agresiones 
verbales por parte de uno de sus tíos. Al principio, dijo, la situación era confusa pues Antonio 
nunca había mostrado señales o actitudes similares. La joven de 19 años explicó que creció 
cercana a su tío, a pesar de la diferencia de 16 años de edad. Recordó que jugaban, salían 
de paseo, compartían música, películas, entre otras cosas, por ello, cuando empezó la 
agresión estaba confusa. Raz. 17C, Jor. 31C. 
 
CRECE LA TRATA DE PERSONAS EN LOS ÚLTIMO AÑOS. Los casos de trata de 
personas en la Ciudad de México aumentaron hasta en un 900% en los últimos años, con la 
alcaldía Cuauhtémoc como posible de- marcación que concentre más este delito. De acuerdo 
con las estadísticas delictivas de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
(FGJCM), en 2017 que fue el primer año con cifras abiertas de este delito en particular, se 
registraron 20 casos denunciados en toda la capital, pero, en periodos siguientes estos 
llegaron a ser superiores a los 100 e incluso cercanos a los 200. Así, resulta que, en 2018, 
2019, 2020, 2021, 2022, y 2023, se iniciaron 103, 180, 113, 74, 90, y 54 indagatorias 
respectivamente, sobre este ilícito que se castiga hasta con 22 años y seis meses de prisión. 
Para 2024 únicamente se tienen registrados hasta el momento 18 casos, sin embargo, las 
publicaciones tienen corte hasta abril pasado. Cabe señalar que, en estas estadísticas, la 
trata de personas se considera dentro de los delitos contra la sociedad en los que 
Cuauhtémoc abarca en promedio un 30% de toda la capital. Este delito se castiga hasta con 
22 años y seis meses de prisión, y engloba cualquier acción que conduzca al sometimiento 
para la explotación sexual o la esclavitud.  Bas. 9. 
 



IDENTIFICAN OPERACIÓN DE TRATANTES DE VENEZOLANAS. Son levantadas de 
caravanas migrantes en Chiapas y engañadas con mejores trabajos para llegar a EU, per las 
obligan a actividades sexuales, documenta brigada de apoyo.  Uni. 22M, Grá. 4. 
 
 
VINCULA JUEZ A PROCESO A ACTOR DE DOBLAJE POR ABUSO SEXUAL CONTRA 
ALUMNA. Un juez de control vinculó a proceso a Alfonso N, actor de doblaje que dio vida al 
personaje Shrek, por su presunta participación en el delito de abuso sexual agravado 
cometido en febrero de 2022 en un domicilio ubicado en la colonia Tránsito, demarcación 
territorial Cuauhtémoc. Durante la continuación de la audiencia de cumplimiento de orden de 
aprehensión, el agente del Ministerio Público de la Coordinación General de Investigación de 
Delitos de Género formuló la imputación correspondiente. Tras vencer la duplicidad del 
término constitucional de 144 horas para que se definiera su situación jurídica solicitada por 
su defensa, y la presentación de pruebas de que presuntamente cometió dicho ilícito, el 
impartidor de justicia determinó vincularlo a proceso. Jor. 32C. 
 
 
BUSCAN A ALEJANDRA DESAPARECIÓ EN TLALPAN. Se solicita apoyo para localizar a 
Alejandra Ríos Villarreal, de 32 años, quien desapareció el pasado 10 de agosto de 2024, en 
la colonia Pedregal de San Nicolás, en la alcaldía Tlalpan. Alejandra es de complexión 
mediana, tez morena oscura, boca grande; como señas particulares tiene tatuajes en el 
brazo derecho. Bas. 26. 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
CRECIÓ 71% USO DE LA BICICLETA COMO MEDIO DE TRANSPORTE. El número de 
traslados realizados en bicicleta utilizada como modo de transporte se ha incrementado en 
71%, al pasar de 267 mil viajes diarios en 2018 a 456 mil 892, durante este año. Eso datos 
arroja el Conteo Ciclista 2024, publicado ayer por la Secretaría de Movilidad (Semovi) de la 
Ciudad de México. “El crecimiento en el número de personas que utilizan la bicicleta como 
modo de transporte se debe principalmente al desarrollo de infraestructura y equipamiento en 
favor de la movilidad sustentable, a través de proyectos desarrollados durante la presente 
administración, como la habilitación de más de 340 kilómetros de ciclovías, la construcción 
de seis biciestacionamientos, el reforzamiento de programas como la Biciescuela y las 
expansiones del Paseo Dominical Muévete en Bici y del Sistema de Bicicletas Públicas 
Ecobici”, señaló la dependencia en una tarjeta informativa.  Exc. 18C, Ref. 1C, Cró. 13, Pre. 
5, Her. 16C. 
 
 
 
 
 



DE CADA 100 ATROPELLADOS, 95 FALLECEN: REPORTE DE LA SEMOVI. A pesar de 
los esfuerzos emprendidos por las autoridades, en la Ciudad de México aún pierden la vida 
95 de cada 100 peatones que fueron víctimas de atropellamiento, según el reporte trimestral 
de hechos de tránsito de la Secretaría de Movilidad, señaló Blanca Rodríguez, de la 
organización civil México Previene.  La falta de cobertura por un seguro de responsabilidad 
civil incentiva a los conductores a dejar a las víctimas abandonadas, pues sólo 31 de cada 
100 vehículos de motor cuentan con dicha póliza, por lo que consideró a éste como uno de 
los temas que no se pueden quedar fuera de la ley de movilidad de la Ciudad de México, 
indicó en un foro donde se habló de las circunstancias de vulnerabilidad de los peatones, así 
como de exigir al nuevo gobierno acciones inmediatas para evitar muertes por siniestros de 
tránsito. En el contexto del Día Mundial del Peatón que se celebrará el 17 de agosto, Agustín 
Martínez, presidente de la asociación civil Bicitekas, mencionó que “es urgente dignificar con 
la mejor calidad posible la infraestructura para mejorar la experiencia peatonal de las 
personas que habitan la zona metropolitana del valle de México (ZMVM). Jor. 31C, Exc. 
18C, Pre. 3, Sol 17M, RÍ.  
 
INTERVENDRÁN LOS CRUCEROS PELIGROSOS. Sólo en el primer trimestre del año 
murieron 42 peatones atropellados en cruces viales de la ciudad, lo que representó 34% del 
total hechos viales fatales. Ante ese escenario, la Secretaría de Movilidad proyecta la 
intervención de intersecciones y cruces viales considerados puntos rojos para los peatones, 
dio a conocer ayer el subsecretario de Planeación de la Semovi, Salvador Medina. El cruce 
de Paseo de la Reforma y avenida Hidalgo, en la zona centro, será el primer punto a 
intervenir, debido a lo complejo y peligroso que resulta por la convergencia de diversos 
sistemas de movilidad, como distintas líneas del Metrobús y el Mexibús, así como los autos 
particulares y los ciclistas. “Es un cruce muy complejo, porque hay mucho intercambio de 
transporte y de lugares de destino, como la Alameda Central, el templo de San Hipólito, 
cruces peatonales que van a la estación Hidalgo del Metro y a la estación del Metrobús”, dijo 
Medina.  Agregó que, en coordinación con el Sistema Metrobús, analizan la forma en que 
será intervenido el sitio, el cual Excélsior documentó como uno de los más inseguros y 
complejos de la ciudad desde el 15 de abril de 2023. Exc. 18C, Sol 17C. 
 
INSISTEN DEFENDER POLÍTICA VIAL. Sin considerar las cifras de otros usuarios de vía, 
como motociclistas o automovilistas, la Secretaría de Movilidad (Semovi) aseguró ayer que 
las muertes de peatones se han reducido en comparación con los números que reportaba la 
Administración anterior. La dependencia refirió que la reducción ocurrió a causa de las 
intervenciones en el espacio público que se han llevado a cabo. "La seguridad vial no se 
puede estabilizar de la noche a la mañana ni en seis años, porque no se puede hacer 
transformaciones en todas las calles; pero, en cuanto al total de fallecimientos, sí ha habido 
un decrecimiento, porque ahora son los motociclistas los más vulnerables de la vía", dijo 
Constanza Delón, directora de Seguridad Vial de la Semovi, en el marco del Día del Peatón 
que se conmemora mañana. De acuerdo con los reportes de Hechos de Tránsito publicados 
por la Semovi, en 2019 murieron 178 peatones, mientras que en 2023 fueron 140. En 
contraste, el número de motociclistas fallecidos ha registrado una tendencia al alza, la cual 
no se detuvo, pese a que en septiembre entraron en vigor una serie de reformas al 
Reglamento de Tránsito para endurecer las sanciones a estos usuarios. Los reportes de 
hechos viales, detalló Delón, se llevan a cabo con base en información proporcionada por 
otras dependencias como la Fiscalía General de Justicia y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, por lo que su publicación puede tomar más de dos meses. Ref. 1C. 



…Y URGEN ACTIVISTAS PROTEGER A PEATONES. Organizaciones civiles llamaron a las 
autoridades a implementar medidas más robustas que protejan al peatón. Además de 
mejoras a la infraestructura, es necesario otorgar licencias de manejo sólo a las personas 
que demuestren contar con conocimientos prácticas y teóricos sobre conducción segura, 
expusieron. También se requiere promover el uso de vehículos con tecnologías adecuadas 
para proteger a los transeúntes. "Le pedimos al Gobierno de la Ciudad que en la compra de 
flotillas adquiera vehículos seguros, con tecnologías como el estándar de protección a 
peatones o el frenado autónomo de emergencia", indicó el experto de Poder del Consumidor, 
Carlos Morales. Las tecnologías ya están disponibles, pero la falta de normas actualizadas 
impide generalizar su comercialización en la Ciudad, expuso Morales. El año pasado, en la 
Capital murieron 472 personas en hechos de tránsito, de los cuales 140 eran peatones; esto 
significa 11 caminantes fallecidos cada mes, además de los lesionados. "La Ciudad de 
México ha estado en la vanguardia, pero es necesario tener mucha más infraestructura 
peatonal, banquetas y cruces seguros", apuntó el especialista.  Ref. 1C. 
 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
TORMENTA EMPAPA A LA CAPITAL. Las intensas lluvias que se registraron este jueves 
en las alcaldías por la tarde provocaron diversas afectaciones en al menos tres alcaldías de 
la CDMX. Aunque en un inicio la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil 
activó la alerta amarilla para las 16 demarcaciones, la intensidad de la lluvia generó un 
cambio de color en Álvaro Obregón, Coyoacán y Cuajimalpa, donde el semáforo climático 
cambió a naranja tras percibir caída de granizo. Her. 17, Ref. 1C, Uni. 22, Jor. 36, Exc. 19, 
Raz. 17, Met. 10. 
 
 
LA ALERTA SÍSMICA EN CELULARES ARRANCA PRUEBAS EL PRÓXMO LUNES. El 
Gobierno Federal viene desarrollando desde 2022 el proyecto de las alertas sísmica en los 
teléfonos celulares, conocido como cell broadcast, con el objetivo de que la ciudadanía tenga 
un nuevo canal de difusión que actúe como medida preventiva para los eventos sísmicos que 
se den en país. De acuerdo con la Coordinación Nacional de Protección Civil, el alertamiento 
será a través de mensaje de texto y arrancará en la CDMX en una primera etapa para 
después expandirse al resto del territorio nacional. De acuerdo con autoridades de la capital, 
la alerta te dará segundos de ventaja para evacuar o resguardarte  en una zona de menor 
riesgo antes de que el movimiento sea perceptible; esta señal es emitida por los radios 
receptores del Sistema de Alerta Sísmica y a través de los altavoces instalados en las 
cámaras de vigilancia. Mientras que la alarma es un aviso implementado en un inmueble, el 
cual es activado por una persona cuando el sismo ya es perceptible. +CH. 4. 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
 
RECUPERAN TIERRA. #ESTUDIODECOLMEX. SE HAN REHABILITADO 4 MIL 500 
HECTÁREAS EN SUELO DE CONSERVACIÓN CON EL PROGRAMA ALTÉPETL. De 2019 
a la fecha, la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) pudo r e c u p e r a r cuatro mil 500 
hectáreas de tierra ociosa de conservación, a través del programa Altépetl Bienestar. Según 
un estudio elaborado por el Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales del 
Colegio de México, hasta el momento 64 mil 229 productores agrícolas, ejidatarios, 
comuneros y profesionistas han podido utilizar el recurso de este programa para atender las 
problemáticas ambientales en suelo de conservación desde una aproximación a las 
dinámicas sociales, en torno a la relación entre el medio ambiente y el desarrollo social. En 
dicha estrategia, el sur de la Ciudad de México ha sido una de las zonas más favorecidas, 
pues 29.56 por ciento de los beneficiarios se ubican en Xochimilco; 27.72 por ciento, en 
Milpa Alta, 17.72 por ciento más en Tláhuac, y 14.01 por ciento en Tlalpan. Asimismo, el 
programa ha tenido un aumento paulatino en el número de beneficiarios, ya que pasó de 12 
mil 178, en 2019, a 13 mil 865 en la actualidad, lo que representa 13.85 por ciento más. Ello 
ha permitido que el programa sea descrito como un plan ambicioso que promueve el cuidado 
del medio ambiente. Her. 16C. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
BASURA E INTENSA LLUVIA DETONAN INUNDACIÓN. La intensidad de la lluvia y la 
basura tirada en vía pública fueron los detonantes para que se inundaran los bajopuentes del 
perímetro de Chapultepec, donde los automovilistas se quedaron varados por horas y otros 
tuvieron que regresar sobre la misma vía, la noche del miércoles pasado. El SACMEX 
informó que el personal encargado del cárcamo de bombeo en el paso a desnivel de 
Reforma y Periférico trabajó con el equipo de bombero a su máxima capacidad. El Sistema 
de Aguas detalló que a pesar de que en esta temporada de lluvias se han registrado 
precipitaciones regulares en la zona no se había presentado eventos similares en este paso 
a desnivel hasta el miércoles por noche. Pre. 1 y 12. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
TIPS PARA CORREDORES. La SEDESA emitió recomendaciones para quienes correrán el 
Maratón de la CDMX. La Secretaría de Salud de la Capital exhortó a corredores a tener una 
preparación y entrenamiento programado, de acuerdo con la edad, condición física y 
objetivo. Ref. 6C, 24H. 6. 
 



POR LA SALUD EN COYOACÁN. La Feria de la Salud Pública, prevención de adicciones y 
las violencias llegan a Coyoacán. En esta jornada se realizarán exámenes y análisis para 
detectar enfermedades como cáncer, diabetes e hipertensión. Ref. 2. 
 
SSA EMITE AVISO EPIDEMIOLÓGICO POR MPOX. Ante el incremento de mpox en África, 
la Secretaría de Salud emitió un aviso epidemiológico a las unidades médicas de México 
para que vigilen y notifiquen los casos probables, a fin de reducir en lo posible las cadenas 
de contagio y proporcionar atención oportuna. +CH. 2, Met. 8, 24H. 2. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
DE FIESTA, FLORES Y HORTALIZAS EN CEDA. Con la presentación de mariachis, banda, 
grupos versátiles y sonideros y degustación de algunos platillos tradicionales, fue como 
locatarios y permisionarios del mercado Flores y Hortalizas de la Central de Abasto de la 
Ciudad de México, celebraron su 37 Aniversario. Desde la noche del miércoles y durante la 
jornada del jueves, el festejo se desarrolló sin contratiempos, mientras la dinámica comercial 
de compra y venta continuaba, amenizada al ritmo de cumbia, banda y salsa. Autoridades de 
la CEDA informaron que existió una afluencia preliminar de tres mil 500 asistentes. Pre. 9, 
24H. 6. 
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